
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 18 DE DICIEMBRE DE 1804.

TURQUIA.

Constantinopla 10 de Octubre.

Todavía se mantiene en esta capital el Embaxador de Francia, y aunque habia señalado para mañana su salida de aquí, parece aguardará la determinacion que tome la Puerta. Es de notar que de algun tiempo á esta parte no trataba de negocios con el Reis-Effendi, sino directamente con el Gran Visir en persona. Hoy ha habido junta extraordinaria del Consejo de Estado, presidida por el Gran Señor; pero se ignora lo que en ella se ha decidido.

Se aguarda incesantemente al nuevo Ministro de Inglaterra Lord Arbuthnot, quien viene acompañado de Mr. Mortier, nombrado Cónsul general de Inglaterra en Levante.

RUSIA.

Petersburgo 24 de Octubre.

En el mes de Agosto se ha embarcado en Petersburgo por el valor de 2.635,375 rublos de géneros extranjeros: á saber, 134,280 libras de café, 2.320⁰ de azúcar, 25⁰ de queso, 8300 botellas de vino de Champaña, 1828 moyos de otros vinos de Francia, 1294 idem de vino de Porto, 137⁰ arschines de paños &c.

En el Senado se ha leído una relacion del Departamento de la comunicacion de las aguas, en la que se hace saber que en el Gobierno de Litau se ha abierto un canal, en el qual se reunen los rios Schar y Jazold, y por medio de este el Dnieper con el Memel, y por consiguiente el mar Negro con el Báltico; cuyo canal tiene de largo 46 *werstas* (8 leguas y 66 varas), 10 esclusas, un depósito de agua y 4 puentes levadizos: todo lo qual quedó concluido en el discurso del año próximo pasado de 1803, y en el presente se ha franqueado la navegacion entre ámbos mares.

El Emperador ha concedido permiso al General mayor Blakennagel para que en sus posesiones del gobierno de Tula establezca una fábrica de azúcar de remolachas: las pruebas que se presentáron á S. M. I. consistian en 6720 libras de azúcar blanca, extraida de las remolachas. Y á fin de que esta fábrica tenga la actividad necesaria, y saque de ella la industria todas las ventajas posibles, ha mandado asimismo S. M. que al dicho

Mayor General Blakennagel se le entreguen de su Real erario 500 rublos, que deberá devolver en el término de 20 años, empezando el pago al concluir los 10 primeros despues del establecimiento de la expresada fábrica.

En breve se recibirán nuevas noticias de oficio, relativas á los sucesos militares ácaecidos en Persia. Se habla con variedad de muchos combates en que han tenido parte las tropas de línea y los Cosacos.

Las obras de la lonja y de los canales para reunir la plaza del Senado con la de Isaack se continúan con la mayor actividad, y dan ya bastante idea del gran efecto que producirán.

Anoche se observó en esta ciudad una aurora boreal, con unos colores tan encendidos qual nunca se habia visto.—Acaba de hacer su explosion un gran fuego subterráneo cerca de la fortaleza de Fanagofia, en la península de Taman.—Se ha publicado un ukase imperial, en el qual se determina, entre otras cosas, que en el Consistorio Católico haya un Obispo y tres adjuntos Griegos, los quales tendrán dos votos.

HUNGRIA.

Semlin 26 de Octubre.

En virtud del convenio ajustado entre Bekir-Baxá y los Gefes de los Servios han levantado estos el campo que tenian sentado delante de Belgrado, retirándose la mayor parte de ellos á sus casas. Solo han quedado 300 hombres encargados de que se observe la execucion de los artículos del tratado, y de oponerse á toda infraccion de parte de los Turcos: han sentado sus quarteles en los lugares inmediatos á Belgrado, y ocupan todos los pasos y desfiladeros, manteniéndose Czerni-Jorge y los demas Gefes principales en las cercanías. El 15 volvió á Belgrado Bekir-Baxá, que habia pasado al campo de los Servios á firmar la paz. Por un convenio particular tienen los sublevados la facultad de mantener el cuerpo de que hemos hablado, y aun dicen se juntarán todos la primavera próxima. Por consiguiente no debe considerarse su separacion como absoluta, pues todo depende de la conducta que con ellos observen los Turcos.—Ya ha producido efecto el firman publicado el 4 de este mes, en que se ordenase restituyan á sus casas los Servios que se habian alejado de ellas con motivo de los alborotos; y la mayor parte de los Turcos de Belgrado que se habian refugiado aquí, han vuelto á sus hogares, adonde se restituirán tambien muy pronto los demas. Es muy frecuente el transporte de mercancías que se hace de una á otra orilla.

Acaba de suceder un incidente, que de nuevo ha extendido la inquietud en Belgrado. Ayer se opusieron los Kersales á la salida de Bekir-Baxá, que intentaba emprender su viage á Constantinopla, exigiendo de él les pagase sus sueldos atrasados, y asegurase el pago de los sucesivos durante el invierno. Habiéndoselo negado el Baxá, le detuvieron amenazándole con trato mas duro: aseguran que ha pedido socorros á Czerni-Jorge, quien, dicen, juntará de nuevo sus tropas, y marchará contra Belgrado para librar á aquella ciudad de la tiranía que en ella exerce una milicia desenfrenada. Se han ausentado ya varios habitantes de Belgrado, rezelosos de algun suceso desgraciado.

ALEMANIA.

Hamburgo 12 de Noviembre.

El 30 de Octubre llegó á Gothemburgo el Chambelan de Novdiut-zoff, y ya se ha embarcado para Inglaterra. Lo mismo ha hecho el Conde de Artois.

Dase por seguro que la Corte de Berlin ha tomado á su cargo conciliar y componer las desavenencias actuales de la Francia y de la Rusia, para el qual objeto ha traído nuevos planes Mr. Laforet de vuelta de su viage á Maguncia. Estos planes se han comunicado á la Corte de Berlin, y no dexará de contribuir con su poderosa mediacion á asegurar la paz continental.

El 1.º del corriente llegó de Stockolmo á Stralsund el Ministro de la Corte de Viena, cerca de S. M. Sueca, el Conde de Lodron. Al dia siguiente le diéron audiencia SS. MM., y queriendo ponerse en camino inmediatamente para Viena, el Rey le instó á diferir su partida, á lo que no pudo negarse. En el mismo dia hubo gran parada en su obsequio; y en todo le ha manifestado S. M. profesarle una estimacion muy particular. — El General Baron de Armfeldt estaba disponiendo sus negocios para volverse á Viena, y proseguir en su empleo de Embaxador extraordinario del Rey de Suecia.

Viena 9 de Octubre.

Para el 12 del corriente se aguardan aquí á SS. MM.

Mr. Thibaldo, Encargado de Negocios de la Puerta en esta Corte, ha recibido un correo extraordinario de la Legacion Turca en Paris, que no ha tardado mas que 7 dias en su viage, y ha continuado inmediatamente su diligencia á Constantinopla. Dícese que los pliegos que lleva son de la mayor importancia; y que en vista de ellos se determinará la Puerta á reconocer al Emperador de los Franceses, como lo han hecho las Cortes de Alemania.

Ratisbona 11 de Noviembre.

El 4 empezáron las juntas de la Dieta Germánica; y se hallan ya en esta ciudad todos los Ministros que deben asistir á ella, excepto solo tres. Uno de los principales asuntos de que se tratará será el derecho de navegacion del Rhin. Ya se ha comunicado de oficio el tratado relativo á este objeto al Colegio de los Electores: pues conforme al recenso general de la Diputacion del Imperio no debe ocuparse de este asunto el Colegio de los Príncipes y el de las ciudades Imperiales. Concluida la deliberacion, el Colegio Electoral dará un aviso que servirá de ratificación, y en este estado se presentará á la aprobacion de S. M. I. — Después se someterán á la deliberacion de la Dieta otros puntos; á saber, los resarcimientos del Elector Archi-Canciller y de los demas Príncipes: la nueva matrícula que debe hacerse con motivo de las mudanzas hechas en el Imperio; y los negocios de la Orden Equiestre.

Francfort 13 de Noviembre.

El Baron de Albini, Ministro Directorial cerca de la Dieta de Ratisbona, presentó el 5 de este mes al Colegio de los Electores el proyecto de convenio, relativo al arbitrio de navegacion del Rhin, en los térmi-

nos mismos que lo habian tratado ya en París el Ministro de Relaciones exteriores y el Conde de Beust, Enviado del Elector Archi-Canciller. El Colegio lo pasará con su informe al Emperador, quién sin duda lo ratificará.

Escriben de Stuttgard que se ha ausentado de Wurtemberg el Síndico de los Estados Provinciales, y que ha pasado á la Universidad Prusiana de Erlangen á regentar la cátedra de Jurisprudencia. El Elector queria quitarle parte de sus bienes; pero lo ha estorbado el Rey de Prusia con el mayor vigor y eficacia.—Mr. Waguer y otros sugetos de gran consideracion siguen arrestados en Aspery, adonde el Elector piensa enviar tambien á Mr. Kerner, de Luisburgo, Consultor de los Estados, y uno de los personajes mas acreditados de Wurtemberg. Estas y otras providencias han excitado descontento general, y es muy temible que produzcan fatales resultas. Todos los empleados en las juntas superiores, á excepcion del Asesor Stech, han hecho dimision de sus empleos, y han comisionado á dos individuos para ir á Viena, á quejarse al Tribunal superior del Imperio de las vexaciones con que los oprime la Corte de Wurtemberg.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 2 de Noviembre.

Por cartas particulares de Gibraltar, de fecha de 27 de Setiembre, sabemos que aquella plaza se halla en el estado mas lastimoso. Los hospitales estan llenos de enfermos, y no se manifiesta el menor síntoma de que la enfermedad vaya cediendo; se queman las camas y ropas de los muertos apestados, y se toman todas las disposiciones para que no se propague el contagio. Mueren diariamente de 20 á 30 personas.

Sir John Orde ha puesto su pabellon en el navío *Gloria*, y sucederá en el mando de la esquadra del Mediterráneo á Lord Nelson, quien ha pedido permiso para retirarse á su casa, con motivo de su quebrantada salud.

La corbeta *Dispatch* ha apresado 4 buques menores Franceses, que costeaban desde Oduerne á Brest, sin la menor resistencia. Dos de estos barcos han sido echados á pique por inútiles, despues de haber sacado de ellos su tripulacion.

La esquadra del Canal ha vuelto á su puésto delante de Brést. En los dias 19 y 20 no hubo á la vista de aquel puerto ningun navío de línea, y sin embargo la division de Gantheaume, que estaba pronta á salir al mar á la primera ocasion, no ha hecho el menor movimiento durante la ausencia de nuestra esquadra.

Corren voces de que las tropas mandadas por el Coronel Murray contra Holkar han padecido un descalabro ántes que se le juntase el ejército del General Wellesley. La semana pasada se dixo que nuestras tropas habian conseguido una victoria en la India; pero ni de uno ni de otro suceso se tienen noticias seguras. En el estado en que se hallan nuestros negocios en Asia no hay que temer serias conseqüencias de las hostilidades de Holkar.

Escriben de Dublin, el 25 de Octubre, haberse conducido al castillo

de aquella ciudad con fuerte escolta algunos presos arrestados en las inmediaciones de Leighlin-Bridge.

El 29 salieron de Weymouth para restituirse á Windsor SS. MM. y Real familia.

HOLANDA.

Haya 15 de Noviembre.

Con fecha de 7 de Febrero se han recibido noticias de Batavia, y son las que siguen: „Sabemos que el Rey de Candy ha arrojado los Ingleses de la isla de Ceylan, despues de varios combates en que han sido derrotados, y las guarniciones Inglesas han sido pasadas á cuchillo.”

La Regencia de Rotherdam ha prohibido que se compre á los pescadores nada mas que pescado. Los contraventores, así vendedores como compradores, serán conducidos al lazareto mas inmediato, sin perjuicio de las demas penas. Con esta providencia pretende la Regencia evitar el riesgo que puede resultar de la venta por los pescadores de los objetos que arrojase el mar á las costas, y cuyo origen se ignorase.

Por cartas de Lóndres se sabe que una flota Inglesa de 310 velas, ricamente cargada, procedente de las Antillas, ha sufrido una terrible tempestad, y han perecido algunas embarcaciones: se regula en 20 millones la pérdida.

Se confirma la noticia del incendio de Gothemburgo. Empezó el fuego el 1.º de Noviembre; y cesó el 3, despues de haberse quemado unas 800 casas, lo que viene á ser la mitad de la ciudad.

El huracan que ha causado tantos estragos en la América Septentrional, ha hecho mucho daño á la ciudad de Charlestown, la que ha perdido mas de 16 millones de pesos fuertes. No ménos ha padecido la de Sabanna. Con este motivo ha subido en Lóndres el azúcar y el café un 10 por 100, y aun mas; y un 20 por 100 el algodón. Se ha sentido este huracan mucho mas allá de las Antillas, y se temen noticias funestas de Cuba y de la Jamayca; bien que hasta ahora nada se sabe de estos países. Tambien se sabe que un gusano destructor ha causado grande daño en los plantíos de algodón, situados en los terrenos elevados de los Estados-Unidos meridionales; lo que hará subir considerablemente el valor de este género.

SUIZA.

Berna 8 de Noviembre.

La tercera media brigada Helvética en guarnicion en la Rochela tiene orden de enviar á Paris, para asistir á las fiestas de la coronacion, una diputacion, compuesta de un gefe de batallon, un Capitan, un Teniente, un Alférez, un cabo y dos soldados. „Esta diputacion (escribe el Ministro de la Guerra) representará á las tropas Suizas en la coronacion. Han sido los Suizos hace mucho tiempo los fieles aliados de la Francia, y desea S. M. darles un testimonio de que sabe apreciar su afecto hácia su persona y sus antiguos servicios.”

A propuesta del Gobierno de Zurich se ha decretado en el Canton de Schaffhousa un impuesto en beneficio del pueblo de Feuerthal, que

fué incendiado en 1799 por las tropas Austriacas. Hasta ahora ha producido el impuesto como unas 100 pesetas, que se han remitido inmediatamente al Gobierno de Zurich.

Basilea 15 de Noviembre.

El riesgo de que se propague en la Europa meridional la fiebre amarilla, ha excitado la mas seria atencion de nuestros Gobiernos; y ya muchos han tomado acertadas disposiciones para impedir toda comunicacion con los paises sospechosos. Está prohibida toda comunicacion directa é indirecta con la Toscana, y particularmente con Liorna, en los Cantones de Zurich, Schwitz, Uri, Grisones, Tessino y otros inmediatos á Italia, y que tienen relaciones mercantes con aquel pais. Han pedido varios Cantones al Land-Amman de Suiza que tome providencias uniformes en asunto tan importante, y ya ha enviado S. E. sus ayudantes á las fronteras de Italia, y entablado correspondencia con el Gobierno de la República Italiana para informarse exáctamente de las circunstancias que ocurran.

Iguales disposiciones se han adoptado en la República Valesiana.— Las tropas Francesas en Italia, á las órdenes del General Jourdan, ocuparán todos los puestos por donde se comunica con Toscana, y en todas partes se harán quarentenas muy rigurosas.

FRANCIA.

Turin 15 de Noviembre.

El 21, á las 11 de la noche, entró el Papa en esta ciudad, y fué inmediatamente á apearse al palacio Imperial; al dia siguiente, á las 11 de la mañana, se transfirió S. S., acompañado de 6 Obispos y de numeroso Clero, á la magnífica capilla de la Catedral, en la que se conserva el santo Sudario, preciosa reliquia regalada á la casa de Saboya por Margarita de Charny, el año de 1452. Asistió S. S. al sacrificio de la Misa, y despues volvió á su palacio, en donde los Obispos, Canónigos, Curas Párrocos, y otras personas de distincion fuéron admitidas á la ceremonia de besar el pie al Sumo Pontífice.

En vista de que S. S. se habia manifestado deseoso de ver el santo Sudario, se ordenó trasladar procesionalmente la urna que le contiene al palacio Imperial.

El Cabildo y el Clero asistieron á la procesion: la santa reliquia iba en hombros de las 4 primeras Dignidades de la Catedral, baxo palio llevado por 4 Canónigos. Procedióse al reconocimiento de la urna, en presencia de los mismos que la habian llevado, y despues se rompieron los sellos: 2 Obispos y 2 Canónigos sacaron el santo Sudario, y le desdoblaron: al mismo tiempo se postró el Pontífice, y con la mayor devocion adoró y besó la sagrada reliquia. Aseguróse por sí mismo de las señales de la sangre de nuestro Señor Jesucristo; y luego dobló la santa Sábana, la metió en la urna, la que selló de su propia mano. Hecho esto, volvió la procesion al parage de donde habia salido, y quedó la santa reliquia colocada en su altar.

El 23, á la madrugada, continuó el Sumo Pontífice su viage, llevándose las aclamaciones y sumo afecto de toda la ciudad.

Hoy 24 esperamos aquí al Vice-Presidente de la República Italiana, quien pasa á Paris para asistir á la coronacion. — La Comision extraordinaria de dicha República, cerca del Ayudante general de la 27.ª division militar, le ha salido á recibir. El Vice-Presidente viaja incógnito.

Paris 26 de Noviembre.

Hoy, á las 12, se ha transferido el Mariscal Murat á las Casas Consistoriales de esta capital, para hacer confirmar su patente de nombramiento al Gobierno de Paris. Iba á caballo, seguido de una numerosa y brillante comitiva. Como el Mariscal Murat es vocal del Cuerpo Legislativo, habia este nombrado una diputacion para que le acompañase en esta ceremonia: ha sido excesivo y sumamente lucido el concurso que ha asistido á ella.

El Abad de Pradt, Capellan de honor de S. M. Imperial, ha sido nombrado Maestro de Ceremonias del Clero para el dia de la coronacion:

Se ha prorrogado algunos dias la sesion del Cuerpo Legislativo, que debió haberse empezado el 23 del corriente. Se han hecho en este palacio varios preparativos para recibir al Emperador el dia que abra la sesion. La carroza pasará del primer patio al segundo, y allí se apeará S. M. en un soberbio peristito; y por una espaciosa puerta nuevamente construida se encaminará al trono, que se le ha preparado en el salon de las sesiones.

El Cardenal Arzobispo de Paris acaba de mandar que se hagan rogativas públicas en su diócesis, con motivo de la coronacion de S. M. I. La víspera de este agosto dia se cantará una Misa solemne del Espiritu Santo en la Iglesia Metropolitana: este dia y el siguiente estará el Santísimo patente en todas las Iglesias de la Diócesis. „Materia es esta, dice S. Ema. digna de vuestras reflexiones, mis queridos hermanos, y muy propia para esforzar vuestra fe y alimentar vuestra piedad: jamas la Religion ha resplandecido con mas lustre que en esta memorable circunstancia, en la que todo quanto hay de mas elevado en la tierra, concurre para su triunfo y nuestra admiracion.... Vuestro Soberano, de acuerdo con el Sumo Pontífice, quiere postrarse ante el Santuario, y reconocer su sagrada autoridad: quiere recibir la corona del Rey de los Reyes, y aumentar su autoridad, humillándose á los pies de su autor.”

S. A. S. el Elector Archi-Canciller del Imperio llegó á esta capital el 21 del corriente: hasta ahora está alojado en la casa particular de Mr. Talleyrand, Ministro de Relaciones exteriores.

ESPAÑA.

Leon 7 de Diciembre.

El Cura Párroco de Valdecobos, distante una legua de esta ciudad, ha presentado al Ilmo. Sr. D. Pedro Luis Blanco, Obispo de ella, una coliflor de 2 arrobas con su tronco; y separado este ha pesado solo el grupo ó cabeza 23 libras y media, su elevacion 12 pulgadas, y 63 y media su circunferencia; y esta y aquella deberia ser mayor, si no se hu-

biese cortado tan pronto, pues se halla sumamente apretada: el sitio que la ha producido es alto y pedregoso.

Madrid 18 de Diciembre.

El viérnes de la semana anterior, día del cumpleaños de la PRINCESA DE ASTURIAS nuestra Señora, se vistió la Corte de gala con uniforme, y hubo besamanos general en el Real Sitio de S. Lorenzo, siendo muy lucido y numeroso el concurso de Grandes, Diputados de los Reynos, Embaxadores y Ministros extrangeros y otras personas de distincion que con este motivo concurriéron á cumplimentar á SS. MM. y AA.

S. M. se ha servido nombrar para la Dignidad de Arcediano de Borriol de la Catedral de Tortosa, vacante por fallecimiento de D. Tomas Avaria, á D. Josef Antonio Vilar.

El REY se ha servido conferir Compañías en el Regimiento de infantería de Asturias al Ayudante del de Toledo, graduado de Capitan, Don Josef Lopez Paez: en el de América al Ayudante con grado de Capitan D. Diego Reguera: Tenencia en el de Zamora al Subteniente de granaderos D. Juan Avello; y Subtenencias de bandera en el expresado de América al Sargento primero de granaderos D. Antonio Rodriguez, y á los Cadetes D. Josef Espinosa y D. Juan Moreno.

S. M. se ha dignado conceder en el Regimiento de infantería de Córdoba Tenencias á los Subtenientes de granaderos D. Josef Conesa y Don Antonio Villafranca: Subtenencia de bandera en el de Jaen al Cadete D. Antonio de Padua Gayte: Tenencia en el batallon de Voluntarios de Valencia al Subteniente D. Francisco Xavier Parayuelo; y el empleo de segundo Ayudante en el de Voluntarios de Campomayor al Teniente D. Matias Ventura.

El REY ha conferido la Capitanía de granaderos en el Regimiento de infantería Suizo de Traxler á D. Francisco Antonio Stulz, Capitan segundo del mismo; y la Tenencia del de Courten al Subteniente de granaderos D. Pedro Botta.

En América. El REY se ha servido nombrar para el Deanato de la Iglesia Metropolitana de Charcas, vacante por fallecimiento de D. Agustin Salinas, al Chantre D. Tomas Godoy y Vilches: para la Chantria al Tesorero D. Juan Manuel Berdeja; y para la Tesorería á D. Matias de Terrazas, Canónigo Magistral: para la Canongía Penitenciaria de la misma Metropolitana á D. Francisco Xavier de Orihuela, Cura de S. Sebastian, y Rector del Colegio Seminario de aquella ciudad; y para una Racion de la Catedral del Cuzco, vacante por muerte de D. Gregorio Sanchez de Cáceres, á D. Pedro Agustin Cabrera, Cura en aquel Obispado.

S. M. se ha servido nombrar para el empleo de Ayudante primero del batallon de Milicias disciplinadas de Pardos de Valencia, en la provincia de Venezuela, á D. Miguel de Negrete, segundo del de Blancos de la misma ciudad: para esta resulta al Subteniente veterano D. Francisco Antonio Rodriguez: para la segunda Ayudantía de la Plana mayor de Blancos, agregada al batallon de Milicias de Pardos de la propia ciudad, á D. Francisco de Paula Alburquerque, Cadete del Ve-

terano de Carácas; para igual empleo en las disciplinadas de Pardos de Valles de Aragua al Subteniente veterano de infantería D. Simon Antonio Vicario; y para una Subtenencia de las de Blancos de la misma ciudad á D. Domingo Alvarez, Regidor de la de Carácas.

En el Regimiento de infantería de Buenos-Ayres se ha servido el REY promover á Capitan de granaderos al de fusileros D. Josef Gomez; á Capitan de fusileros al Teniente de granaderos D. Antonio Grijoa; á Teniente de granaderos al de fusileros D. Francisco de Vera; á Teniente al Subteniente de granaderos D. Víctores Navajas; y á Subteniente de bandera al Cadete D. Mariano Soto y Llano.

El Teniente de Navío D. Agustin Blondo Zavala, segundo Comandante de la fragata de S. M., nombrada Anfitrite, ha dado cuenta á la Superioridad desde Algeciras, en 6 de este mes, del combate que sostuvo dicho buque, en 19 del anterior, contra un navío de guerra Ingles, hallándose en las aguas del Cabo Cantin, en los términos siguientes:

„El 17 de Noviembre, á las 2 de la tarde, dimos la vela del puerto de Cádiz, para cumplir una comision reservada, y á la puesta del sol avistamos un navío Ingles, que nos dió caza por espacio de 42 horas, y vino al fin á ganarnos la distancia de 4 millas, á que le habiamos avistado. Luego que estuvo á tiro, le esperamos á son de combate con las mechas en la mano. Pasó por la popa de la Anfitrite, y dixo enviásemos el bote con un Oficial. Seguidamente nos disparó una andanada de la batería del alcázar, á que le contestamos con otra. Suspendió el fuego, y nosotros tambien. Volvió á pedir el bote, y lo enviamos á las órdenes del Alférez de Navío D. Rafael Lobo, quien pasado un quarto de hora volvió con un papel del Comandante del navío, en que intimaba al nuestro regresase con él á la esquadra que cruza delante de Cádiz, que tenia la orden de no dexar salir del puerto ningun buque de guerra, y le daba solo 3 minutos de tiempo para deliberar. El Comandante de la Anfitrite contestó que en virtud de la desigualdad de sus fuerzas, se comprometia á regresar; con tal de que fuese con su misma bandera, y de ningun modo como prisionero. Volvió el bote con esta respuesta; y ántes de llegar al navío, rompió este el fuego contra la Anfitrite á tiro de pistola. Correspondimos con el nuestro con la mayor viveza por espacio de 20 minutos, hasta que destrozado el aparejo de la fragata, haciendo esta un agua considerable, muerto su Comandante el Capitan de Fragata D. Juan Josef Varela, herido el Guardia Marina D. Julio Ponce, el segundo Piloto D. Josef Solórzano, el Pilotin D. Antonio Rodriguez, y otros varios individuos, arriamos la bandera, quando consideramos que quedaba ya bien puesto el honor de las armas del Rey, y que el combate que sosteniamos con el navío de guerra Ingles Donegal, de 88 cañones de 36 y 18, al mando de Sir Richard John Strahan, no podia tener otro fin sino el de sacrificar sin fruto alguno una tripulacion, digna por su valor y constancia de mejor suerte. Marinada la fragata, y reparadas con grande actividad sus averías por los Ingleses, ha sido conducida á Gibraltar; y á los Oficiales, guarnicion y tripulacion nos han desembarcado en Algeciras en calidad de prisioneros.”

El Consejo, á consulta de la Comision gubernativa de Consolidacion de Vales, y con aprobacion de S. M., ha acordado la septuagésima prima amortizacion de Vales, segun queda publicado en el suplemento á la Gazeta de 7 del corriente.

De jure naturae et gentium in genere, et de jure belli et pacis in specie: un tomo en 4.º, á 28 rs. en pasta, en marquilla á 30 en rústica.

Alethini Philaretæ Epistolarum de Venerabilis Joannis Palaphoxii Angelopolitani primum, tum Oxomensis Episcopi orthodoxia: 3 tomos en 4.º, á 10 rs. cada uno en rústica. Se hallarán en el despacho de la Imprenta Real.

Deseosa la Real Direccion de Abastos de Madrid de continuar fomentando la industria y el comercio, y facilitar á los dueños ó tenedores de ganados lanares y vacunos la salida de ellos con ventaja suya y del público, ha acordado se haga saber á todos por medio de este aviso, que está pronta á admitir qualquiera proposicion justa y equitativa que se haga por vecinos de esta Corte y de fuera de ella, para tomar y surtir de su cuenta una, dos ó mas tablas, bien sea de vaca ó de carnero, ó segun que mas bien pueda acomodar á los contratantes; en el concepto firme de que se han de cumplir recíproca y religiosamente todos los pactos y condiciones, baxo las quales se formalicen las respectivas obligaciones. Los pliegos ó proposiciones se presentarán en la Secretaría de la Real Direccion, que está á cargo de D. Santiago de la Sota Crespo, en el término de 30 dias contados desde el 7 del corriente.

Por la audiencia del Sr. D. Juan Antonio de Inguanzo, del Consejo de S. M., Alcalde de su Real Casa y Corte, y escribanía de provincia de D. Manuel Lopez de Ribas, se ha mandado subastar por tercera vez, y término de 15 dias, y señalado para su remate el 20 del presente, á las doce de su mañana, una casa sita en la calle del Mediodía grande, núm. 10, manz. 110, perteneciente á las memorias de Doña María Manuela del Alamo, de 3540¼ pies de sitio quadrados superficiales, tasada en 116,331 rs., sin que tenga otra carga que la del alumbrado y serenos. Quien quisiere hacer postura á ella, acuda ante dicho Señor, y citada escribanía.

Por providencia de 20 de Noviembre último, del Sr. D. Manuel María de Junco, del Consejo de S. M., Alcalde de su Real Casa y Corte, se ha mandado que las personas que se consideren con derecho al mayorazgo fundado por D. Juan Bautista de Benavente, Tesorero general que fué del Real Consejo de las Ordenes, y de Doña María de Mendoza su muger, de que fué último poseedor D. Francisco de Paula Chamizo, Marques de Montemorana, vecino de la ciudad de Lucena, acudan por su audiencia, y escribanía de provincia de D. Juan Antonio de Zamacola, á usar de su derecho, dentro del término preciso y único de 40 dias, contados desde el 7 del corriente, con apercibimiento de que pasado les parará el perjuicio que haya lugar.

Se vende una casa á voluntad de su dueño, sita en la Cava baxa, núm. 9, manzana 149. Quien quiera tratar de ajuste, acuda á la escribanía de D. Santiago Estepar, que se halla en la Villa.

Ha vacado la escuela de primeras letras de la villa del Fresno, cerca de Medina del Campo; dotada con 25 fanegas de trigo bueno al año, 4 rs. diarios, 1, 2 y 3 quartos cada niño en los sábados, segun las 3 clases de leer, escribir y contar; y 12 obradas de tierra buena concejil para sembrar. Los pretendientes dirigirán sus memoriales, con muestras de sus formas de letra, con los méritos oportunos, á Don

Diego Rodriguez, vecino de ella, hasta el día 20 de Enero próximo, en que se fija su provision.

Memorial literario, núm. LXV: contiene el extracto de la obra sobre el aceyte y su cultivo; otro del Dialope sobre las bellas artes; crítica sobre otra de los cosecheros de vino de Granada; economía doméstica sobre el uvate; noticias literarias sobre el Dante y el Petrarca; canto fúnebre sobre la muerte de la Excm. Sra. Duquesa de Alba; variedades &c. Se vende en las librerías de Escribano, de Montero, de Marques y de Espejo, calle de Jacometrezo.

Historia de los trages, con una breve noticia del carácter y principales costumbres de los naturales de cada pais, arreglada á los trages del quaderno núm. 15 de la coleccion general, el que comprehende los de Emperador, mandarin, soldado de caballería é infantería de la China, isleños de Licou-Kieou, y montañeses de la isla Formosa. Véndese, como hasta aquí, á 8 rs. cada quaderno sin iluminar, y á 20 los iluminados, y la impresion suelta se dará á real, en las librerías de Castillo y de la viuda de Cerro, calle de Alcalá.

Compendio de la historia universal: quaderno 41 (1.º del tomo 11), con las 6 estampas correspondientes. Se hallará en la librería de Fuentenebro y compañía, á 10 rs. por espacio de dos meses, y despues á 14. En la misma librería continúa vendiéndose á 10 rs. hasta el dia 23 del corriente el quaderno 40, el qual, despues de dicho plazo, costará 14 rs., que es el precio á que se estan vendiendo los 39 anteriores: todo conforme á lo prevenido en el prospecto que se dió con la gazeta de 31 de Enero de 1801.

Primer informe dirigido á la Sociedad de Medicina de Paris por la Comisión Médica establecida en aquella capital, y encargada especialmente de hacer observaciones y adquirir conocimientos sobre la inoculacion de la vacuna: traducido del frances á beneficio del público español, papel en 8.º: su precio un real. = Retrato del inmortal Eduardo Jenner, Médico Ingles, descubridor de la vacuna, prodigioso y único preservativo de las viruelas: su precio real y medio. Se hallarán en la librería de Fuentenebro y compañía, calle de las Carretas.

Educacion y estudios de los niños y niñas y jóvenes de ámbos sexôs, que escribió en frances el Sr. Carlos Rolin, profesor de eloqüencia, y Rector que fué de la Universidad de Paris: un tomo en 4.º, á 6 rs. Se vende en la librería de Arribas.

Vidas de Santos para todos los dias del año, con la explicacion de las fiestas movibles, dispuesto por D. Josef Miguel Sarasa. Es un compendio de los Años Cristianos y Santorales mas exáctos que se conocen en España y fuera de ella, acomodado para que en las familias bien arregladas puedan leerse diariamente, y lograrse en ellas una completa instruccion de la moral cristiana en el discurso del año por medio de unas cortas reflexiones, deducidas en cada día de las virtudes y máximas del Santo respectivo. Se hallará en la librería de Dávila, calle de las Carretas.

Variedades de ciencias, literatura y artes, núm. 24, que contiene los artículos siguientes: observaciones geognósticas de diferentes parages de Guipúzcoa: un extracto del tratado del aceyte de D. Alberto Mexino: concluye la discusion sobre la historia de los Comentarios del Rey D. Jayme I de Aragon: concluyen tambien las reflexiones sobre la rima y el verso suelto: una carta sobre el uso de las voces Genio é Ingenio: una carta del autor del poema de la Inocencia: una elegia: un anuncio; y el Indice general del tomo 4.º Se vende suelto y con los anteriores en la librería de Alonso, frente á las gradas de S. Felipe, á 3 rs.; con este número concluye la subscripcion al 4.º trimestre, y queda abierta para el 5.º

Quaderno 4.º de las Fábulas en verso castellano, por D. Félix María Samaniego, adornadas con las 25 estampas que le corresponden. Se vende á 14 rs. en las librerías de Tieso, calle de las Carretas, y de Barco, carrera de San Gerónimo; y las estampas sueltas á medio real para los que gusten adornar con ellas otras ediciones.

El espíritu del bello sexô: obra singular, y la mas útil é importante para las señoras y señoritas de noble y distinguido nacimiento, distribuido en discursos ético-familiares. Esta obra, cuyo objeto contiene muchas lecciones saludables para la direccion de costumbres de la porcion mas agradable de la humanidad, debe mirarse como un excelente tratado de ética. En su lectura se ven reunidas la modestia, la sabiduría, la sencillez, la elegancia, un gran conocimiento del mundo, de los deberes de la religion, y de todo lo que inspira amor al bien general de la sociedad, á la virtud y á la patria. Por último, si las jóvenes, que disfrutan las delicias del siglo, y á quienes principalmente se dirigen estas lecciones, se quejasen de la severidad que contienen, deben tener entendido que todo quanto se dice, está dictado por la razon, por la autoridad, por el zelo y por las observaciones que se han hecho sobre el proceder y modo de algunas jóvenes distinguidas, cultas y elegantes: 2 tomos en 8.º Se hallarán en las librerías de Gomez Fuentenebro, calle de las Carretas, y en la de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe.

Institucion eclesiástica del SS. P. Benedicto XIV, siendo Arzobispo de Boloña, sobre santificar el sagrado tiempo del Adviento. Véndese á 2 rs. en la librería de Arribas, calle de las Carretas.

La Elvira portuguesa, tragedia en dos actos, por D. Gaspar Zavala y Zamora: en 8.º Se hallará á 2 rs. en rústica en la librería de Fuentenebro y Compañía, calle de las Carretas.

En la librería de Dávila, calle de las Carretas, se hallan las obras nuevas de música siguientes: un villancico al nacimiento de nuestro Señor Jesucristo, con su cantada y pastorela, á solo, con acompañamiento de forte-piano ú órgano, 16 rs.: otro á duo, con pastorela y el mismo acompañamiento, 10 rs.: 2 pastorelas para piano ú órgano solo, á 8 rs. cada una: 2 pastorelas para guitarra sola, á 6 rs. cada una: 3 grandes y sobresalientes trios á guitarra, violin y bajo, de Moreti; dicha obra es de las mejores de dicho autor: 2 sonatas, de Pleyel, para guitarra y violin, á 16 rs. cada una: un gracioso divertimiento á dos guitarras, de Porro, 14 rs.: un gracioso juguete, con variaciones, para piano, de Haydn, 16 rs.: 3 duos á dos violines, de Girowtz, 36 rs.: 3 de flauta, de Pleyel, 36 rs.: una sonata para piano, intitulada la Inocente, de Haydn, 24 rs.: 6 boleras, con acompañamiento de guitarra, 24 rs.; y las canciones, para guitarra y piano, del preso, la amiga, el marinero y la de yo me caso.

En la librería de Escribano, calle de las Carretas, se hallan las obras de música siguientes: 2 villancicos á duo y á solo, con su acompañamiento general, á 14 rs. cada uno: 6 pastorelas para órgano ó forte-piano, 16 rs.: otras 6 idem para guitarra, 16 rs.: un quaderno para órgano ó piano, con varias piezas propias para tocar en las misas de Aguinaldo, 26 rs.: una célebre y grande misa á 4 y á 8, con todo instrumental, de Haydn, 240 rs.: un quaderno, con piezas graciosas nuevas, para forte-piano; contiene el minuete de la corte y su gabota, el de Bonaparte, el alémandado con variaciones, 2 marchas, 2 pastorelas, 2 wals, 2 contradanzas, una alemanda y un rondó, de Pleyel, con grande menor, 36 rs.